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在楼盘销售放缓，调控压力剧增的背景下，开发商的
“焦虑”情绪开始蔓延。对于接下来的市场走势，不再盲目
乐观，为了维护现金流的安全而因此忙着“抢收”，送装修、
送车位等变相降价的楼盘呈增多之势。

晚报记者 王亚平

中共中央政治局常委、国务院副总
理李克强近日在河北省廊坊市召开保障
房建设现场座谈会时指出，在房地产市
场调控已取得一定成效的关键时期，要
坚持实施遏制房价过快上涨的政策措
施，进一步巩固调控成果。

业内人士认为，最近一段时间，高层
频频就推进房地产市场调控进行表态，
表明了中央继续推进调控的决心很大，
房价下行的压力也将进一步加大。

调控高压态势不变，令原本心存侥
幸和盼望的房企感到了紧张。不久前，
龙湖地产位于北京的某项目当天集中推
出 216套房源引来了千余人抢购，全部
售罄，能够快速销售，是因为调整了定
价。

尽管事后龙湖地产对外表明并非
“亏本销售”，但面临严厉的调控举措以
及临近年关的时间节点，能够创造日销
售金额逾 2亿元的成绩，就是其策略的
成功所在。

该事件引起了广泛热议，业内人士
对龙湖灵活销售、合理定价的策略予以
肯定。

“此轮调控无论从强度还是时间长
度上都堪称近年之最，而且仿佛将来较
长一段时间内，也很难有松动的可能，那
么早一点采取合适的战略，抢攻刚需，是
非常理智的选择。”一位地产分析师认为。

前景的不明朗，使得开发商普遍“焦
虑”，尽管没有龙湖地产那样的“魄力”，
也可以发现，中原房企推出的优惠幅度
也有了明显增加。比如，正弘蓝堡湾 1
万抵10万；50~70平方米小金铺，最高31
万礼金；通利紫荆尚都二期荣郡限量100
套房源8.7折优惠。此外，还有项目针对
刚需族的置业难题，推出了低首付活动，
得到购房者的强烈关注。

如果说前段时间房企还心存幻想的话，
当前的开发商则比以往都更加谨慎。比如，
在市场大势较好时，如何发展扩张成为房企
老总们的必谈话题；现如今，大家考虑更多的
则是在残酷的市场环境下更安全生存的问
题。

已经提前两个月完成全年任务的恒大集
团，有着理想的现金流，然而，在召开 10月销
售业绩发布会时，谈及后市，也依然相对谨
慎，“针对今年剩下的两个月进行科学合理正
确的决策。比如在土地购买上，除跟踪一两
年的项目外，公司不会在年内购买新的土
地。”许家印表示。

据了解，目前，放缓拿地也已是众多开发
商默认的策略，有数据显示，十大标杆房企在

购地投入上明显不足。
除了一线城市土地降温外，济南、南京、

成都等二三线城市也纷纷出现土地流拍，底
价成交更是成为“主流”。

记者了解到，郑州多家房企已经调整了
发展节奏，“缓拿地、稳开发”成为他们的主流
思想，除了加大在售房源的推盘力度和优惠，
部分项目则暂停开工，以节约资金。

“楼市已入冬，现在就是保存实力，不会
新拿土地了，等待市场政策转向。”物华实业
副总经理翟建辉坦言。

业内人士也普遍认为，持续性的政策调
控，令开发商对后市的预判不敢乐观，谨慎拿
地是一种普遍心态，预计短期内土地市场的
低迷态势难以改变。

尽管市场大势低迷，也有个别项目凭借
明显的优势，成为楼市赢家。在对这些楼盘
进行走访时，记者了解到，好户型和现房是购
房者最为青睐之处。

“无论买新房还是二手房，我首先看的就
是户型，同样的面积，如果户型设计人性化，
功能完善且具备多变性，就能够达到使用灵
活，也能应对未来几年内家庭结构的变化。”
看中了位于文化路北段某项目的市民刘女士
表示。

在现场，记者看到，该项目无论是两房
还是三房产品，均做到了全明采光，空间方
正，面积得到了高效利用，也因此，一期产
品热销全城，二期产品已经积累了相当多
的有效客户。

作为适婚一族，刘女士的想法还颇为长
远，“假如过几年，经济条件好了，想换房子，
户型好的房源也更容易出手，现在二手房市
场上，好户型的价格就比较坚挺。”

在市场调控的作用下，相对以往，购房者
在买房时，没有了恐慌情绪，因此，则更有针
对性地比对、挑选。小区环境、楼房品质，品
牌影响、配套设施、市场口碑等一系列因素都
精心考虑，“除了要住得舒适，通胀预期之下，
这还是我保住自己财产价值的一种方式。”刘
女士坦言。

在买房时，大家对准现房表现出了明显
的偏好，现在大多是婚房置业，新房两年左
右的等待期对他们来说有点长，所以在
选择时，会首先考虑近期交房的项目，这
样以来，既避免了漫长的时间过程，又能
避免后期产品降价带来的心理落差。在
市场动荡时期，现房看得见摸得着很放
心，不用担心开发商无钱开发出现烂尾
楼的情况。

而且从价格方面看，准现房也没有比期
房价格高，如果是用于投资，很快就可以用
于出租。

楼市入冬，关于前景的探讨亦是越来越
多，河南商业经济学会常务副会长兼秘书长
宋向清认为，由于中原经济区的利好因素较
为明显，郑州的楼市冬天可能没有其他城市
那么冷，但是入冬是不可避免的。在他看
来，明年的第一季度至第二季度，郑州楼市
乃至全国楼市将迎来最冰点。

也有学者认为，一线城市房价开始有回
落的迹象，如果国家不改变目前政策，一线
城市房价应该会回落10%~20%，二三线城市
也肯定会受影响，有一定幅度的回落。

而全国各路专家的观点论断，让原本就
滋生了观望情绪的购房者更加犹豫不定。

“现在是不是买房的好时候，看了好久
了，就是一直没有出手。”本周一，读者何磊
致电本报如此说道。

实际上，据了解，有他一样想法的刚需
族不少，抱着“再等一等”的想法，错过了一
批又一批好房源。

“盲目地观望已经让很多人付出了代
价，过去的历史就是前车之鉴。虽然说此轮
调控严厉程度超过以往，不过行业发展大势
依旧会是平稳向前的，尤其是如郑州这样的
省会城市，有着强大的潜在刚性需求。购房
者尤其是刚需族，只要遇到价格、面积、地段
等有着较强抵御风险能力的房源，还是应该
适时出手。”物华实业副总经理翟建辉这样
说道。

其实楼市跟股市有相通之处，理智的消
费者应该有属于自己的判断能力，这样才不
会错过任何市场机会。

高压态势不变
房企抢跑收钱

谈未来趋谨慎 拿地热情骤降

逆市赢家 好户型现房是主因

昨日中午，由郑州市永威置业有限公司
联合拍摄的河南首部喜剧《谁HOLD住谁》的
杀青仪式暨庆功宴在郑东新区举行。永威
置业总经理司志东、主要演员范军，河南电
视台、省广电局、省委宣传部有关领导等共
同出席本次活动，共同见证河南影视文化发
展史中的重要时刻。该剧打响了我省文艺
界用影视扩大中原文化影响、建设中原经济
区而助力的第一枪。

据了解，《谁HOLD住谁》全部取景工作是
在河南完成的，其中，大部门场景取自永威置
业旗下的永威·翡翠城项目，施工工地、售楼部
和样板间，都成为拍摄地，最具东南亚风情的

景观示范区为本剧增添了几分美感。
庞大的喜剧演员阵容、优良的影视制作团

队将是本剧在未来赢得良好的口碑和荣誉的
有力保障，这部本土喜剧电影也有望成为国产
喜剧的一个代表作，在电影上取得不错的票房
成绩。

永威置业总经理司志东在仪式上发表讲
话说：“中原作为炎黄文明的发源地，曾经辉煌
了数千年，却在近现代乃至当今时候显得黯淡
无光。每一个河南人都应承担起‘光复中原文
化，重塑河南形象’的千斤重担，让全国甚至全
世界重新认识河南、了解河南。永威置业作为
河南的本土企业，在推动文化发展的进程中，

更应该承担起企业公民应尽的责任。《谁
HOLD住谁》，是河南首部喜剧，同时也是永威
置业赞助拍摄的第一部电影，希望以后能有更
多这样的合作机会，让永威置业为河南文化产
业发展做出更多的贡献。”

据悉，《谁HOLD住谁》由中央电视台电视
剧制作中心谢晓嵋担纲导演，由河南青年表演
艺术家范军联袂国内著名笑星巩汉林、方青
卓，及河南省豫剧名家小香玉共同主演，讲述
了一个房地产老板聘请替身为其解决工作甚
至家庭琐事并受到替身影响，继而重新开始工
作和家庭生活的故事。

晚报记者 梁冰

年关年关临近临近
开发商加大优惠抢跑收钱开发商加大优惠抢跑收钱
严厉调控下，楼市依然有赢家严厉调控下，楼市依然有赢家
刚需置业，根据需求适时出手刚需置业，根据需求适时出手

延伸阅读

房企集思广益 谋发展之路
近日，包括建业、美景、清华园、帝湖、楷

林、永威等多家房企在内的品牌管理负责人
在永威·翡翠城销售中心举办了一场研讨
会。该活动引起了业内的关注，在这样一个
业内人士沟通交流的平台上，大家共享成功
的经验和教训，商讨楼市焦点问题，比如怎样
进行品牌建设、传播房企文化、树立良好口碑
等话题，为楼市寒冬注入了些许温暖。

在当前这个特殊时期，楼市抱团开展这
样的活动，也是在各尽其能为中原房企谋得
一条长久的发展之路。

由永威置业联合拍摄的喜剧电影《谁由永威置业联合拍摄的喜剧电影《谁
HOLDHOLD住谁》正式杀青。图为庆功宴现场。住谁》正式杀青。图为庆功宴现场。


